

Pepe Grillo
pepegrillocronica@gmail.com



Oaxaca, cosa de dos

El presidente López Obrador trató de eludir un cuestionamiento directo sobre los candidatos de Morena para el gobierno de Oaxaca, pero terminó revelando información valiosa.

De todos los aspirantes, los que lograron entrar a la encuesta y los que andan revoloteando mostrando su descontento, solo mencionó a dos: Susana Harp y Salomón Jara, lo que convirtió la competencia en una carrera parejera.

No por eso será sencilla. Salomón, que recorrió todos los municipios del estado en compañía de Andrés Manuel y de Gabino Cué, está en plena rebeldía. Denuncia cuando puede que en Oaxaca los dados están cargados y que a los dirigentes de Morena les urge levantarle la mano a Harp.

Lo que pasa es que crece la sensación de que Susana es la favorita del presidente y de ahí la cargada. Que realmente lo sea está por verse.

Morena tiene la mesa servida para adueñarse del gobierno del estado. De hecho, sostienen allá, el actual gobernador, Alejandro Murat, es el verdadero primer gobernador de Morena.

Nuevo actor político

El Frente Cívico Nacional obtuvo su primer triunfo político: que el presidente lo zarandeara en la mañanera. Les dijo de todo a sus integrantes, incluyendo un pase del desdén diciendo que tienen un nivelito.

“Me hacen lo que el viento a Juárez”, dijo el presidente que anda particularmente bravucón.

La sacudida les dio derecho, por las alusiones, a integrantes del FNC, como Acosta Naranjo o Álvarez Icaza de responder con disparos a discreción.

Lo importante en todo caso es que para efectos prácticos el Frente ya asumió el nivel de actor político, es una oportunidad que no puede dejar pasar si de verdad quiere hacer una diferencia.

Lo de la elección primaria para elegir candidato presidencial en el 2024 está bien, pero no tiene ningún vínculo con las preocupaciones reales, las de hoy mismo, de los ciudadanos

Diálogo público

Ya se estableció un diálogo público sobre el tema de la selección del candidato presidencial de Morena entre López Obrador y Ricardo Monreal.

El fondo del asunto es el método que se usará: el presidente va por el de encuesta, que está en los documentos básicos del partido y el senador demanda una elección primaria porque desconfía de las encuestas que manda hacer Morena.

Una de esas encuestas sacó al zacatecano, a la mala según él, de la posibilidad de acceder a la jefatura de Gobierno de la CDMX. Por eso las rehúye.

Las encuestas solo dejan satisfechos a los ganadores y se llevan a cabo entre penumbras, sin detalles técnicos que puedan ser evaluados por el público. La encuesta para el 2024 encierra un riesgo mayor para Morena.

No fue un asesino solitario

La CNDH le da otra vuelta a la tuerca. Presiona para que el caso del asesinato de Luis Donald Colosio se reabra e incluso desliza su propia hipótesis: no se trató de un asesino solitario, sino de una acción concertada.

La CNDH va por la existencia de un complot. Mario Aburto habría sido torturado para asumir la responsabilidad única del asesinato del entonces candidato presidencial priista.

La Comisión se ha esmerado más en este caso de 1994. Para nadie es un secreto que la actual presidencia de la CNDH, la de Rosario Piedra Ibarra, está entregada a los intereses de la 4T que, después de un cálculo político, piensa que la reapertura del caso le dará ganancias.

No queda claro si la reapertura del caso es una oportunidad para la justicia, pero no hay duda de que será ocasión de montar un escándalo político •

